
VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO DEL GIORNO 

30 gennaio 2025 

Presso la sede dell’Ordine in via Volta 62 a Como, alle ore 18.40 si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1) Lettura e approvazione del verbale del 15 gennaio 2025; 

2) Nuove iscrizioni e cancellazioni; 

3) Organizzazione corsi e attribuzione dei crediti formativi; 

4) Proposta di candidatura al Congresso Nazionale 2027 (consultazione); 

5) Tavolo tecnico permanente con i principali Comuni della Provincia; 

6) Privacy e Regolamento europeo 679/2016; 

7) Anticorruzione e trasparenza: PTPCT 2025-2027; 

8) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

9) Varie ed eventuali: 

Sono presenti: Alessandro Ajani, Paolo Arienti, Elena Bianchi, Marco Cigardi, 

Anna Croci, Massimiliano De Rose, Luca Lanfranconi, Roberto Lietti, Maurizio 

Ponzoni e Pietro Tripodi. 

Sono assenti: Carmine Accordino, Francesca Comità, Pier Giuseppe Lozej, 

Raffaella Romano e Marco Romano. 

Redige il verbale il Consigliere Roberto Lietti. 

Constatata e fatta constatare la regolarità della riunione, il Presidente dichiara 

aperta la seduta.  

1) Lettura e approvazione del verbale del 15 gennaio 2025; 

Il verbale della seduta del 15 gennaio 2025 viene integrato con le dichiarazioni 

iniziali di Alessandro Ajani in merito al punto 18. 

2) Nuove iscrizioni e cancellazioni; 

ISCRIZIONI SEZIONE A 

Ing. MONTORFANO MATTEO  N. 3490 A 



Ing. CERIANI SIMONE  N. 3491 A 

ISCRIZIONI SEZIONE B 

Ing. iunior MOTTA FEDERICO  N. 135 B 

CANCELLAZIONI SEZIONE A 

Ing. CASTELLI KEVIN  N. 3335 A 

Ing. COZZA ANGELO  N. 1853 A 

Ing. FRANZI MAURIZIO  N. 1038 A 

Ing. GRASSI MARCO  N. 3105 A 

Ing. MAZZEO GIOVANNA  N. 1901 A 

Ing. MERONI VALENTINA  N. 3177 A 

Ing. SAVIORI ANTONIO  N. 3033 A 

Ing. SOGNI MAURO  N. 2564 A 

Ing. TANZI MICHELE  N. 3085 A 

CANCELLAZIONI SEZIONE B 

Ing. iunior ALESSI MICHELE  N. 60 B  

A oggi gli iscritti sono 1637, di cui 1538 appartenenti alla Sezione A e 99 alla Sezione 

B; cinque società appartengono alla Sezione STP. 

ISCRIZIONI ELENCHI MINISTERIALI EX DM 05/08/2011 

Omissis… 

 

Con riferimento alle Linee di indirizzo – Testo unico 2025 emanate dal CNI in vigore 

dal 1/1/2025, il Consiglio riconosce quanto segue:  

omissis… 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3) Organizzazione corsi e attribuzione dei crediti formativi; 

Il Consiglio valuta positivamente dal punto di vista didattico e scientifico le 

seguenti iniziative formative: 

- Seminario gratuito dal titolo Infortuni domestici: la casa è un luogo sicuro? tenutosi 

mercoledì 29/1/2025 dalle 15.00 alle 18.00 presso la sala conferenze della biblioteca 

di Como, organizzato in collaborazione con APICO stipulando un accordo tra enti. 

Il seminario prevede al massimo 180 partecipanti. 

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 3 CFP. 

- Corso dal titolo L’impatto del Decreto Salva Casa: casi pratici e nuove opportunità 

operative in programma nei giorni 17 e 24 febbraio e 3 marzo 2025 dalle 14.00 alle 

16.00 presso Driver in via Pasquale Paoli a Como, organizzato in collaborazione con 

APICO stipulando un accordo tra enti. Quota € 225,00 IVA inclusa. 

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 6 CFP. 

- Corso EGE - Esperto in Gestione dell’Energia in accordo alla norma UNI 

11339:2023 in programma dal 13/3 al 29/4 2025 dalle 9.00 alle 13.00 e dalle 14.00 alle 



18.00 presso la sede dell’Ordine, con un minimo di 15 e un massimo di 50 iscritti. Il 

corso è organizzato in collaborazione con ASSOEGE; quota € 800,00 + IVA. 

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 41 CFP. 

4) Proposta di candidatura al Congresso Nazionale 2027; (consultazione) 

Alessandro Ajani introduce l’argomento.  

Anna Croci ritiene che la proposta sia indiscutibilmente una buona iniziativa e 

richiama il fatto che alcuni consiglieri, lei compresa, non faranno più parte del 

Consiglio Direttivo in concomitanza con l’evento in oggetto. Manifesta altresì 

alcuni dubbi, dopo l’esperienza dell’ultimo Congresso del 2024, da Lei ritenuta 

negativa per quanto riguarda la logistica. 

Marco Cigardi ricorda l’evento di Villa Erba nel 2018, in concomitanza con 

un’Assemblea dei Presidenti e relativo convegno. In quell’occasione erano state 

sostenute spese che permettono di fare una proiezione su quanto possa costare 

un Congresso, ripartito su più giornate. Ricorda inoltre che nel 2027 ci saranno le 

elezioni del CNI, fatto che potrebbe condizionare il buon esito del Congresso. 

Alessandro Ajani evidenzia l’importante vetrina che un Congresso nel 

bicentenario della morte di Alessandro Volta potrebbe costituire per l’Ordine. 

Il Presidente ricorda che sin da ora occorre nominare una “squadra” che operi 

per la fattibilità e la buona riuscita dell’evento.  

Luca Lanfranconi è favorevole, anche per la concomitanza con l’evento voltiano 

e ribadisce l’importanza di istituire una “squadra” nei termini già citati. Chiede 

poi cosa implica e quali tempi intercorrano dal momento in cui un Ordine si 

candida perché venga assegnato un Congresso.  

Pietro Tripodi ribadisce l’importanza di fare il Congresso nel 2027, anno 

dell’anniversario voltiano ed è favorevole all’iniziativa con un occhio di riguardo 

alla gestione economica, che non intacchi risorse e fondi dell’Ordine. Maurizio 



Ponzoni è favorevole e si metterebbe a disposizione per l’organizzazione del 

congresso, indipendentemente da una sua futura candidatura come consigliere. 

Elena Bianchi sottolinea l’interessante occasione del bicentenario voltiano e 

ritiene che l’Ordine sarebbe in grado di sostenere l’evento, ma è all’oscuro di 

quali possano essere i costi e gli impegni da sostenere. 

Roberto Lietti è favorevole all’iniziativa, sicuramente per l’occasione del 

bicentenario voltiano. Ribadisce che si debba nominare una “squadra” che 

coordini e organizzi tutti i dettagli.  

Paolo Arienti è favorevole, allargando il più possibile l’iniziativa alla 

partecipazione dei colleghi, ovviamente procedendo alla nomina di un gruppo 

di lavoro per studiare la concreta fattibilità. Successivamente, nel caso in cui 

sussistano le condizioni, si può procedere alla candidatura.   

Il Presidente, sulla base dei colloqui avuti sull’argomento e di sue personali 

riflessioni, ritiene importante interrogarsi sui pro e i contro di tale iniziativa. In 

altre parole, si chiede quali vantaggi concreti possa portare l’organizzazione di 

un Congresso a Como. 

Si rimanda al prossimo Consiglio la votazione sulla candidatura dell’Ordine per 

il Congresso Nazionale degli Ingegneri del 2027, senza dimenticare il fatto che 

quell’anno permane un’incertezza sui mesi in cui si potrebbe svolgere l’evento. 

Marco Cigardi esce alle ore 20.00. 

5) Tavolo tecnico permanente con i principali Comuni della Provincia; 

Il Presidente comunica che il giorno 28 gennaio scorso non è stato possibile 

partecipare alla riunione con i rappresentanti degli Ordini tecnici presso il Comune 

di Como, che è stata posticipata al 11 febbraio 2025. Il Consiglio conferma 

l’impegno per i futuri incontri, che coinvolgeranno anche i principali comuni della 

provincia. Vengono confermate le deleghe ai Consiglieri designati. 

6) Privacy e Regolamento europeo 679/2016; 



Nulla da segnalare. 

7) Anticorruzione e trasparenza: PTPCT 2025-2027; 

A seguito della pubblicazione dello schema PTPCT, non essendo pervenute 

osservazioni, il Consiglio delibera all’unanimità lo schema del Piano triennale per 

la prevenzione della corruzione e la trasparenza per il triennio 2025-2027. 

8) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

Alessandro Ajani informa i Consiglieri in merito ai preventivi per gli interventi 

dell’Assemblea annuale. 

Non emergono ulteriori argomenti. 

9) Varie ed eventuali: 

La prossima riunione di Consiglio sarà convocata il 24 febbraio 2025 alle ore 18.30. 

Non essendovi altro da discutere e deliberare, il Presidente dichiara sciolta la 

seduta alle ore 20:35. 

IL CONSIGLIO DELL’ORDINE 

DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI COMO 

ing. iunior Roberto Lietti 


